

La entrega del petróleo y la ruina del país

Por: **Rafael Ramírez Carreño** | Domingo, 08/01/2023 06:09 PM | [Versión para imprimir](#)

Comparte en las redes sociales



Síguenos en Facebook y Twitter



Síguenos en Twitter



Rafael Ramírez Carreño



Desde el inicio del siglo pasado, todo lo que sucede en la economía y la política de Venezuela, tiene que ver con el petróleo. Somos un país petrolero, y así debemos reconocernos. Lo contrario, es el argumento de los que quieren apropiarse del petróleo. El gobierno de Nicolás Maduro, asaltó PDVSA y destruyó la industria petrolera, argumentando que así "se supera el modelo rentista petrolero"; para luego, entregar el petróleo a la [Chevron](#).

Cuando los intereses privados y las transnacionales, se llevan nuestro petróleo sin pagar lo que nos corresponde como propietarios del mismo, se está expropiando al pueblo venezolano de sus riquezas y se socavan las posibilidades reales de sostener la economía del país. La mala administración del país, la entrega del petróleo y la destrucción de PDVSA, son la causa-raíz de la debacle de la economía nacional, de la ruina del país.

El gobierno, ha impulsado un modelo económico que [no cuaja](#) y cuyos resultados están a la vista de todos: un país descuajado, un Estado disfuncional, una economía colapsada, salarios de hambre, pobreza, miseria y un éxodo de 7 millones de venezolanos, un modelo que sólo se sostiene por la violencia del Estado.

El manejo del petróleo, por ser éste un recurso natural, que se encuentra en las entrañas de nuestra patria, es un asunto vinculado estrechamente a la **Soberanía Nacional**. Este principio, proclamado hace casi 200 años, en el Decreto de Quito de 1829 del Libertador Simón Bolívar, ha sido recogido en nuestra Constitución y desarrollado, en todos sus detalles, en la Ley Orgánica de Hidrocarburos.

Tras la aparición del petróleo, a inicios del siglo XX y la irrupción de las transnacionales petroleras y el imperialismo en el país, como un factor de

Más artículos de este autor

[A los venezolanos](#)

[El rescate del Pilín León](#)

[Navidades sin presos políticos](#)

[Un modelo que no cuaja](#)

[A 20 años del sabotaje petrolero, se consuma la entrega](#)

Notas relacionadas

[Parte 120. Para Superbigote. Bases para la](#)

continuación ponuco-económico para apropiarse de nuestro recurso natural, la lucha por el control del petróleo para colocarlo al servicio del pueblo, ha sido bandera del movimiento popular y progresista del país, incluidos, los adecos y los comunistas de aquellos tiempos.

Durante el gobierno del Presidente Chávez, luego de derrotar el Sabotaje Petrolero, pudimos avanzar en el control de PDVSA y en el desarrollo de nuestra Política de Plena Soberanía Petrolera, la cual colocó, por primera vez en nuestra historia y de manera directa, la renta petrolera al servicio del pueblo venezolano y las necesidades de transformación económica y social del país.

Pero, nuestra experiencia nos demostró que, si bien es importante el control de la empresa nacional, como instrumento del Estado Venezolano, más aún lo es la política y la orientación del gobierno.

Con la derrota del Sabotaje Petrolero en 2003, obtuvimos el control de PDVSA; pero ello no era suficiente para el desarrollo de nuestra política. Fue entonces que, desde el gobierno, desde el ministerio de petróleo, pasamos a la ofensiva por la Plena Soberanía Petrolera, aplicando la Ley, actuando para recuperar el control de toda la actividad petrolera y nuestro régimen fiscal petrolero – regalías e impuestos–, para captar toda la renta petrolera que nos corresponde como dueños del recursos natural y ponerlo al servicio del pueblo venezolano.

Los resultados de la Plena Soberanía Petrolera y la acción del gobierno del Presidente Chávez, estaban a la vista de todos: en el país se vivía bien, había trabajo, salarios dignos, inclusión, justicia social, se desarrollaba un intenso y permanente proceso de transformación política, económica, social y cultural. Con la renta petrolera, se pudo saldar la deuda social que había con el pueblo; dimos el combate contra la pobreza y la exclusión, en contra de la desigualdad, donde el pueblo y los trabajadores eran protagonistas, actores políticos, en ejercicio pleno de los derechos consagrados en la Constitución.

Nuestra economía tuvo un crecimiento sostenido de más de 300 mil millones de dólares, desde la derrota del Sabotaje Petrolero, hasta la muerte del Presidente Chávez,, **con un salario mínimo de 450 dólares mensuales**, un gobierno popular y revolucionario, soberano.

Nuestra PDVSA Roja Rojita, al servicio del pueblo, era una empresa fuerte, baluarte de la Soberanía, con una producción sostenida, hasta el año 2013, de 3 millones de barriles día, capaz de producir y exportar combustibles, con trabajadores orgullosos y conscientes de su deber social, quienes estaban a la vanguardia de las transformaciones del país.

Era la **Plena Soberanía Petrolera**, la que sostenía nuestra economía y conquistas sociales; pero, a la vez, era la poderosa herramienta para transformar el modelo rentista petrolero hacia uno socialista, tal como está establecido en el **Plan de la Patria**, un Plan Nacional inclusivo, revolucionario y, sobre todo, Soberano.

Cuando Maduro arremetió contra PDVSA, nos persiguió y encarceló a cientos de trabajadores, y los más agresivos voceros y actores del madurismo se unieron en un ataque sistemático en contra de nuestra empresa y sus trabajadores, el objetivo fundamental era desmantelarla y desbandar a los trabajadores petroleros –vanguardia de las transformaciones políticas y revolucionarias del país–, un baluarte de la Patria Socialista que debía ser golpeada para avanzar en sus planes restauradores del capital.

Con esta decisión política de Maduro, esta acción violenta de su gobierno en contra del chavismo, se privaba al Estado venezolano, no solamente de un

valoración del extrapesado de la Faja (I)

Por: *Edmundo Salazar*

PDVSA le quedó grande a T. Aissami y A. Chávez

Por: *Einstein Millán Arcia*

Parte 119. Para Superbigote. La gasolina, regalo de inocentes y petros

Por: *Edmundo Salazar*

Parte 118. Para Superbigote. Exploración petrolera en la Guayana Esequiba y en Guyana

Por: *Edmundo Salazar*

PDVSA: visión 2023. Retos, amenazas y propuesta

Por: *Einstein Millán Arcia*

El rescate del Pilín León

Por: *Rafael Ramírez Carreño*

Desde el espíritu del petróleo

Por: *Miguel Jaimes*

A 20 años del paro petrolero criminal

¿Vive Venezuela un proceso revolucionario, popular y socialista como lideró el presidente Hugo Chávez?

Por: *Amado Moreno Pérez*

Revise artículos similares en la sección:

Energía y Petróleo para el Pueblo

Es Maduro y el Chavismo quien garantiza tu Salario en el 2023

Por: *Freddy Gil*

Columna del Guerrillero

El gabinete de Maduro esta como el salario de los trabajadores. " raspao"

Por: *Hernán Urbina*

El Dólar de guerra

Por: *José Juan Requena*

¿Habrán fórmulas relacionadas con el Petro para detener la inflación?

Por: *Genaro Mínguez*

Venezuela: La mano invisible del mercado no existe. La especulación sí. ¿Cómo vencerla?

Por: *Omar Marciano*

Estamos enfocando mal el problema del bolívar y la inflación

Por: *Juan Carlos Valdez*

Indicios del aumento de la pobreza

Por: *Carlos Mezones*

Mentiras (I)

Por: *Marcos Luna*

Revise artículos similares en la sección:

Economía

poderoso instrumento económico –que hasta el 2014 fue capaz de sostener la economía con el ingreso petrolero–, sino que, tras la militarización de la empresa en 2017 –con la designación del general Manuel Quevedo–, se entregó la empresa y el manejo del petróleo a los grupos económicos y las transnacionales que lo mantienen en el poder.

A través de sucesivos [Decretos](#) y decisiones ilegales, contrarias a la Constitución y la ley, Maduro comenzó a revertir la Plena Soberanía Petrolera.

En actos sucesivos durante todo el 2018, año del [paquetazo](#) económico, entregó las áreas tradicionales de producción de petróleo de PDVSA al capital privado, a través de la figura de "Contratos de Servicio" petroleros; les cedió el control de las Empresas Mixtas de la Faja Petrolífera del Orinoco a las transnacionales chinas y rusas; entregó la comercialización del petróleo a sus operadores políticos y económicos. Fueron cedidos a grupos privados o desmanteladas empresas, taladros, buques, equipamiento, instalaciones, terminales, los elementos indispensables para el manejo soberano de las operaciones petroleras, en una acelerada privatización o rebatija de los activos de PDVSA.

El resultado de esta política entreguista ha sido catastrófico para el país. Entre el año 2014 y 2022, la producción de petróleo ha caído desde 3 millones de barriles día (promedio de 2013) a 600 mil barriles día, una caída de más de 2,4 millones de barriles día, en el transcurso de 9 años de control absoluto del gobierno de Maduro sobre PDVSA. Además, el precio de los combustibles fue establecido a precios internacionales, mientras persiste la escasez de todo tipo de combustibles, ante el colapso del sistema de refinación nacional.

¡Un desastre para el país! Pero la destrucción de las capacidades operativas de PDVSA, eran la antesala y justificación del madurismo para entregar el petróleo al interés transnacional, un retroceso enorme para nuestro país y nuestras posibilidades de desarrollo.

La comisión ARA, encabezada por el Ministro de Petróleo Tareck El Aissami, llegó en febrero de 2020, con el objetivo de entregar el petróleo a las transnacionales, y vender PDVSA al mejor postor, actuando ilegalmente, al amparo del secreto de la inconstitucional Ley Antibloqueo, tal como [denunciamos](#) en su momento.

En este [plan de privatización](#), PDVSA sería desmantelada, para convertirla en una simple administradora de contratos, para lo cual, mantuvieron al frente a Asdrúbal Chávez. Así, Maduro, seguía usufructuando de la franquicia del apellido Chávez.

El resultado de la gestión de PDVSA bajo la dirección de Tareck El Aissami, ha sido el de un fracaso estruendoso. A pesar de haber jurado, varias veces, que la producción de petróleo, alcanzaría 2 millones de barriles día, durante el mismo año 2022, esta cerró el año en 660 mil barriles día, es decir, 1 millón 340 mil barriles día por debajo de la promesa, un incumplimiento del 67% de la meta. Igualmente, aseguró que el problema del combustible quedaría resuelto y las colas desaparecerían, para finales del mes de junio pasado, otra mentira que no puede ser ocultada al país.

Este año 2022, ha sido un año de extraordinaria recuperación del mercado petrolero internacional luego de la pandemia de la COVID. Con una recuperación de la demanda mundial de petróleo hasta niveles récord de 99,56 millones de barriles día y unos precios del petróleo que han promediado 100 dólares el barril, todos los productores de petróleo, países y empresas han tenido resultados económicos extraordinarios.

Los países petroleros han captado toda la renta petrolera derivada de una situación extraordinaria para sostener y recuperar sus economías. El modelo petrolero está lejos de culminar, el consumo de energía fósiles sigue representando más del 84% del consumo de energía del mundo.

Pero para Venezuela, dada la incapacidad del gobierno en la conducción de PDVSA, esta situación no ha significado ninguna mejora, al contrario el país se sigue hundiendo en el abismo del madurismo. Países como Colombia con empresas nacionales de producción similar a la actual de PDVSA, como **Ecopetrol**, han tenido ingresos extraordinarios a la primera mitad del 2022 que, según sus propios estados financieros auditados (algo que no existe en PDVSA desde el 2016), reportan ingresos de más de 30 mil millones de dólares y ganancias históricas en su gestión. En Venezuela, PDVSA no rinde cuentas a nadie y el petróleo se vende con descuentos de hasta 40%, el dinero se queda en manos de la burguesía "revolucionaria" y los funcionarios del gobierno que manejan el petróleo a su antojo.

En cualquier gobierno medianamente serio, este ministro –junto al presidente de PDVSA– habría sido destituido de inmediato y se le exigiría rendir cuenta de su gestión, pero eso no sucederá, no solo porque este no es un un gobierno serio, sino porque el mencionado ministro es un operador político y económico de maduro, y tal como hizo con la economía, conduce el plan de entrega del petróleo a los privados y a las transnacionales.

Por eso maduro solo destituye a Asdrúbal Chávez, ya no le hace falta la franquicia del apellido. Este sale cubierto de la vergüenza de haber traicionado a los trabajadores y la confianza que alguna vez depositara en él su propio primo. Deja Asdrúbal una empresa en ruinas y entregada al saqueo. Triste papel.

Ahora maduro designa al frente de PDVSA a un coronel incondicional de Tarek El Aissami, para administrar la agencia en la que convirtieron a PDVSA, donde no importan el desarrollo de las capacidades operacionales, ni mucho menos salvaguardar los intereses del Estado y del pueblo venezolano. Resulta verdaderamente irrelevante a quien pongan al frente de PDVSA, lo importante es la orientación política antinacional del gobierno.

La entrega del petróleo a la Chevron

El paso que ha dado el gobierno de maduro al aceptar las condiciones de la [Licencia](#) otorgada a Chevron, por encima de la Ley Orgánica de Hidrocarburos y la Constitución, es algo muy grave, pues se violan nuestra soberanía y se crea el grave precedente de que ahora en este país el gobierno permite que el interés de una transnacionales está sobre las leyes de la República.

Nadie sabe cuáles fueron los "contratos firmados" en secreto entre el Ministro de Petróleo y el Jefe de la Chevron; lo único que sí se sabe, es lo que ordenó la Oficina del Tesoro norteamericano a la Chevron:

- *No pagan regalías*
- *No pagan Impuestos*
- *No pagan dividendos a PDVSA, aunque ésta tenga la mayoría accionaria de la Empresa Mixta.*
- *Producen y se llevan el petróleo por su cuenta, sin importar la existencia y condiciones de la Empresa Mixta.*

Pareciera un mal chiste, pero lamentablemente es la verdad.

Hechos tan graves para el país, en materias que son de interés público de acuerdo a la Constitución, se producen en secreto, al margen de la ley, sin que nadie pregunte, actúe, con una clase política preocupada de sus pactos secretos

como pródigo, astuto, con una clase política preocupada de sus pactos secretos y su "interinato"; con un PSUV absurdo, de pacotilla; unos militares cómplices de la violación de la Constitución, mientras el pueblo, desesperado, está en desbandada.

Pero los hechos concretos van emergiendo y mostrando hasta dónde ha llegado la traición y la felonía del madurismo: la Chevron comenzó a sacar petróleo venezolano en sus buques hacia sus refinerías en los EE.UU., lo que constituye –en estas condiciones– un robo al país. La Empresa Mixta Petropiar, nombra como nuevo presidente a un ejecutivo de la Chevron, a pesar de que PDVSA tiene el 70% de participación, lo cual constituye un enorme retroceso a nuestra independencia y entrega abierta de la soberanía.

El madurismo no puede continuar en el poder, no tiene cómo, no tiene piso político, ni económico, ni legitimidad, por ello entregará todo y violará cualquier ley y la Constitución para mantenerse en el poder. A Maduro no le interesa nada, es un cruel dictador, corrupto y traidor.

El madurismo ha demostrado suficientemente lo que es y hasta donde está dispuesto a llegar, lo que ha hecho es suficiente para combatirlo sin tregua.

Por un asunto de responsabilidad histórica, corresponde a los Chavistas, los patriotas, los trabajadores, a los militares, al movimiento popular, salirle al frente a la entrega del madurismo, estar junto al pueblo y sus luchas, orientar y explicar, elevar la conciencia y organizarnos para volver al camino de Chávez.

Es imprescindible construir la unidad junto a todos los venezolanos demostrar de qué estamos hechos, que no hemos arado en el mar, que aún somos capaces de indignarnos ante el despojo y somos capaces de luchar, hasta las últimas consecuencias, por los sagrados intereses de nuestra Patria.

Esta nota ha sido leída aproximadamente **623** veces.

Recomienda esta nota en las redes sociales:



Rafael Ramírez Carreño

Ingeniero y político venezolano. Ex-embajador de la República Bolivariana de Venezuela ante la ONU. Ex-ministro de Energía y Minas y expresidente de empresa pública Petróleos de Venezuela, S.A. (PDVSA) hasta el año 2014. Militante Revolucionario, Chavista y Bolivariano.

@RRamirezVE

[Visite el perfil de Rafael Ramírez Carreño](#) para ver el listado de todos sus artículos en Aporrea.

Noticias Recientes:

Emiten orden de captura contra nuevo junta directiva de AN paralelo. Ciudadación en

emiten orden de captura contra nueva junta directiva de AN paralizada. Maduro sigue en Venezuela y con libertad plena

Biden visita México ¿Cuáles son los temas que abordará con AMLO?

Presidente Petro visitó embajada de Colombia en Venezuela

Gobierno venezolano rechazó actos violentos de bolsonaristas en Brasil

(VIDEOS) Brasil: Lula decretó intervención del Distrito Federal tras violenta irrupción de bolsonaristas en Brasilia

Atención: Retorno a clases este lunes se hará con bioseguridad

COVID-19: Venezuela reportó 7 nuevos contagios todos de transmisión comunitaria en las últimas horas

En Caracas se concentran ante el Ministerio de Educación
Lunes 9 a las 9:00 a.m. Jornada de Protesta Nacional del Magisterio

Miranda: Alcalde de Guarenas aprobó recursos para proyectos de Ciudad Belén

EN VIVO

(VIDEOS) Seguidores de Bolsonaro invaden las sedes de los tres poderes del Estado en Brasilia

Versión año 2023

Efemérides del 8 de enero: 2 Años de la "Masacre de La Vega" (2021) - Muere Galileo (1642) y nace Stephen Hawking (1942)

Tribunal 49 de Caracas emite orden de aprehensión contra nueva junta directiva de la extinta AN

China reabre sus fronteras

Perú: Manifestantes mantienen el bloqueo de carreteras

¿Piensa mal y acertarás?

Colombia: Inflación creció en 2022 como no se veía en 2 décadas

Yaracuy: se eleva a 11 los fallecidos por intoxicación etílica

COVID-19: Venezuela reporta 24 nuevos contagios con 2 fallecidos en las últimas horas

Chile: renuncia ministra de justicia por los indultos otorgados por el presidente

Francia: manifestación en París pidiendo justicia por los activistas kurdos asesinados

Cuba conmemora aniversario 64 de la entrada de Fidel a La Habana

(VIDEO) Gobierno de EEUU no descarta reanudar relaciones diplomáticas con Venezuela

Canciller Yvan Gil: Venezuela espera que agencias de la ONU cesen la "difamación" contra el país

Declaración conjunta del encuentro

Presidentes Petro y Maduro afinaron ruta de trabajo continuo

(VIDEO) [Chávez Radical] «La bonificación del salario pulverizó la remuneración»

Equipo de Guaidó deja deuda de US\$ 20,7 millones a bufetes por juicios en el exterior

Dedatos Bolsonaro: "El destino del país depende de los resultados de la elección presidencial"

cuango Cabezas: la desigualdad es el legado más inhumano de la mal llamada revolución

Instalada CXIX Asamblea Ordinaria Plenaria del Episcopado Venezolano

Ofrecen balance de la industria cripto y la Web3 en 2022 | ¿Se recuperará este año?

Irán ejecutó a otros dos hombres en la horca por protestas

**Invitación pautada para el día Miércoles 11 al día Viernes 13 de Enero
Encuentro de Saberes. Los Desafíos de la Universidad Pública Venezolana: Retrospectiva y
Prospectiva**

EEUU amplió permiso temporal diseñado para migrantes venezolanos

**(VIDEO) Presidente Maduro recibió en el Palacio de Miraflores a Gustavo Petro en su segunda
visita a Caracas**

(VIDEO) Captura de hijo del "Chapo" en México deja 29 muertos y una ciudad aterrorizada

**"Una burla demasiado grande"
Sectores opositores critican a esposa de Guaidó: "¿Qué pasó con los recursos que nunca
llegaron a las clínicas?"**

**Kevin McCarthy consigue la presidencia de la Cámara Baja de EEUU tras dura disputa con
republicanos apoyantes de Trump**

Colombia: Encuentran dos cadáveres en tren de aterrizaje de un avión de Avianca

**Reunión Extraordinaria
Hoy sábado sorpresivamente y por segunda vez se reúnen en Caracas los presidentes Petro y
Maduro**

**Monto
Plataforma Patria inicia asignación del "Bono de Reyes 2023"**

**Versión año 2023 – En 2021, el Salario Mínimo estaba en menos de 1 dólar
Efemérides del 7 de enero: Es descubierto el virus del Covid-19 en Wuhan, China (2020)**

**Embajada de Venezuela en EEUU termina sus funciones tras la eliminación del supuesto
Gobierno de Guaidó**